



## Müsli Mühle

Kemig • Kornig • Knackig

Verbraucherzentrale Hessen  
e.V. Große Friedberger Str. 13-17  
60313 Frankfurt/ Main

Sparkasse Essen  
DE35360501050006902753  
BIC SPESDE3EXXX



OE-OKO-001

Sehr geehrte Damen und Herren,  
gerne nehmen wir zu dem Vorwurf Stellung, dass wir Verbraucher täuschen.

Wir verkaufen u.a. Glutenfreie Müsli Mischungen, **alle** Zutaten in diesen Mischungen sind (von Natur aus) glutenfrei (Belegbar durch die entsprechenden Spezifikationen und Analysen).

Da wir und teilweise unsere Vor-Lieferanten nicht ausschließen können, dass während des Transportes, der Verarbeitung oder Abfüllungen Verunreinigungen durch Gluten (oder andere Allergene) entstehen können, geben wir dem Verbraucher folgenden Hinweis:

*Allergiker-Hinweis: kann Spuren von Schalenfrüchten (Nüssen), Erdnüssen, Soja, Weizen, Gluten und Sesamsamen enthalten.*

Dies bedeutet nicht zwangsläufig, dass auch Gluten (Allergene) im Produkt enthalten sein müssen.

Solange wie für unbeabsichtigte Verunreinigungen mit Allergenen keine Rechtsgrundlagen geschaffen werden, geben wir diesen freiwilligen Hinweis, damit jeder allergische Verbraucher alle Informationen hat, zu entscheiden, ob dieses Produkt für ihn verzehrbar ist.

In der Kategorie glutenfreie Getreide geben wir zusätzlich noch folgenden Hinweis:

www.muesli-muehle.de

*Es eignet sich daher für alle, die freiwillig auf Gluten verzichten möchten.*

*Es ist jedoch nicht im rechtlichen Sinne als glutenfrei (<20mg/kg) zu bezeichnen,  
da durch den Produktionsprozess Gluten in das Produkt übergegangen sein können.*

Mit diesem Hinweis wollen wir klarstellen, dass unsere glutenfreien Getreide/ Pseudogetreide Flocken nicht zwangsläufig für Zöliakie erkrankte geeignet sind.

Wir verarbeiten und verpacken eine Vielzahl von Glutenhaltigen Produkten, auch wenn wir gewissenhaft und an einem separaten Arbeitsplatz glutenfreie Produkte verarbeiten und verpacken besteht auch hier ein reales Risiko der Gluten (Allergen) Verunreinigung.

Wir wollen durch diese Hinweise den Verbraucher nicht täuschen, sondern ihm die bestmöglichen Informationen geben, damit dieser seine Kaufentscheidung bestmöglich treffen kann.

Unser glutenfrei-Icon ist nicht das der Deutschen Zöliakie-Gesellschaft, hat auch unserer Auffassung nach keinerlei Ähnlichkeiten damit.

Sollten Sie anderer Meinung sein, würden wir uns über einen Vorschlag Ihrerseits freuen, wie wir mit der Kennzeichnung von unbeabsichtigten Allergenen umgehen können.

Mit freundlichen Grüßen